KLAUS HELLER

DIE GELD- UND KREDITPOLITIK DES RUSSISCHEN REICHES IN DER ZEIT DER ASSIGNATEN (1768–1839/43)



FRANZ STEINER VERLAG GMBH WIESBADEN 1983

INHALTSVERZEICHNIS

Vor	wort
Abk	ürzungsverzeichnisVIII
Ein	leitung
I)	Die russische Geld- und Kreditpolitik von der "Kupferkrise" (1662/63) bis zur ersten Ausgabe der Reichsassignaten (1768)
II)	Die Ausbildung eines staatlichen Geld- und Kreditsystems in der Regierungszeit Katharinas II. (1762–1796)
	mende Entartung als Geldsurrogat (1786–1796)
	3) Die Errichtung eines staatlichen Bankensystems (1762–1796)
III)	Die Periode der fortschreitenden Entartung der Assignaten
	als Geldsurrogat
	und inneren Staatsschuld
	b) Bemühungen um die Stabilisierung des Geldwerts
	Kreditnahme
	2) Die ersten Regierungsjahre Alexanders I. (1801–1809)
	b) Die Assignaten und das Währungssystem
ĬV]) Die dritte Periode der Reichsassignaten (1810–1815)
	1) Die Finanzkrise von 1809/10 und der "Finanzplan"
	Speranskijs
	und Kreditwesens im Jahre 1810
	April 1812

auf die Liquidität der staatlichen Kreditanstalten	
in den Jahren 1812–1815	
V) Die letzte Periode der Reichsassignaten: Die Gur'ev'sche Geld- und Kreditpolitik (1816–1823)	
schuld	
schuld	
Geldumlauf	
4) Gur'evs Projekt einer Reichskommerzbank (1817)	
Jahren 1818–1823	
VI) Die letzte Periode der Reichsassignaten: Die Kankrin'sche Geld- und Kreditpolitik (1823–1839/43)	
vor seinem Amtsantritt als Finanzminister	
Geld- und Kreditsystems und der Gegenplan Gur'evs	
(1823–1828)	
bis 1834	
der staatlichen Kreditanstalten	
minister	
und die Haushaltspolitik Kankrins nach 1828	
Ausblick	
Beilagen	
Quellen- und Literaturverzeichnis	
Register 272	